

El bajo crecimiento de México es el mayor riesgo para su estabilidad crediticia: Shelly Shetty

DARIO CELIS: La agencia calificadora Fitch Ratings dice que el bajo crecimiento de México es el mayor riesgo para su estabilidad crediticia en este 2020, que está arrancando.

En conferencia de prensa, la calificadora refirió que la expectativa de crecimiento del país es de 1 por ciento, inferior al 2 por ciento que prevé Hacienda, lo que debilitaría la proporción del Producto interno Bruto entre la deuda.

En el caso de México, si bien la deuda se ha estabilizado, se espera un debilitamiento a mediano plazo por el bajo crecimiento económico, destacó Shelly Shetty, ella es analista soberana para América de Fitch.

Durante el 2020 se espera una reactivación de la inversión pública del gobierno y de las compras gubernamentales, lo que impulsará ligeramente el crecimiento, dio a su vez Charles Seville, analista soberano para América de Fitch.

La pregunta es, y esto me toca a mí decirlo, en qué ritmo pudiera reactivarse la inversión pública y también las compras gubernamentales, porque a pesar de que ya se está cumpliendo, ya se cumplió el primer año de gobierno de la Cuarta Transformación, parecería que no se ha superado la curva de aprendizaje.

Si volteamos a ver, por ejemplo, este proceso de compras consolidadas de medicamentos, si vemos esta atropelladísima implementación del Instituto para la Salud y el Bienestar, si vemos lo que está aconteciendo en términos también de día a día en la operación de Petróleos Mexicanos, hay muchísimos estancamientos en las actividades económicas que tiene que ver con la gestión gubernamental y a lo que nos referíamos hace un momento, la falta de pericia en cuanto a la administración pública, la toma de la administración pública por parte de los nuevos funcionarios del gobierno de la 4T.

ROGELIO VARELA: Sí, y una duda adicional a la que tú mencionas Darío por parte de Fitch es que como el escenario de crecimiento económico difícilmente se cumplirá, también las expectativas de recaudación de impuestos, entonces la duda de Fitch es si el famoso Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios, el FEIP, va a alcanzar.

DARIO CELIS: No va a alcanzar.

ROGELIO VARELA: Ya a estas alturas del partido se duda que alcance.

DARIO CELIS: Ya le cortaron, ya le chuparon la mitad.

ROGELIO VARELA: Entonces dados los compromisos que tiene el gobierno, que son crecientes en muchos rubros, entre ellos el de salud, como mencionas, con el tortuoso INSABI, pues sí se ve muy difícil que este fondo pueda alcanzar para solventar lo que no se pueda recaudar.